
Jahreshauptversammlung  

Förderverein zur Erhaltung des Freibads Weiler e.V. 
 
Datum: 11.02.2009   19.30 Uhr       Ort: Kelter in Weiler 

 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung 

2. Bericht des Vorstandes 

3. Bericht des Kassiers 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Aussprache 

6. Entlastungen 

7. Wahl des Vorstandes und der Beisitzer 

8. Wahl des Kassiers 

9. Wahl des Schriftführers 

10. Wahl der Kassenprüfer 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Die erste Vorsitzende, Frau  Mahr, begrüßte alle Anwesenden um 19.35 Uhr. Sie stellte fest, 

dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung form- und fristgerecht erfolgte. 

 

TOP 2 

Frau Mahr trug anhand einer Power-Point-Präsentation den  

Bericht des Vorstandes vor. 

 

• Rückblick auf die Badesaison 2008 

 

• Aktivitäten vor und während der Saison  

o Instandhaltungsarbeiten vor der Saison 

o Oldie-Schwoof am 29.3.2008 

o Eröffnung der Badesaison am 24.05. 2008 

o Teilnahme am Strassenfest des HGV in Weiler am 31.05/01.06.2008 

o Mountainbike-Rennen am 7.6.2008  

o Bädlesübernachtung für Kinder am 21.6.2008 

o Freibadhocketse am 19.Juli 2008 

o Beach-Volleyball-Turnier in den Sommerferien 

o 5maliger Wasserwechsel 

o Ende der Badesaison am 31.08.2008 

o Weihnachtsmarkt am 06.12.2008 

 

• Statistiken und Zahlen 

 

Die Zahl der Mitgliedschaften hat sich trotz einiger Austritte und Neuzugänge nicht 

verändert und steht noch bei 520 Mitgliedschaften. 

 

Die Freibadsaison dauerte 100 Tage, davon war das Bad 79 Tage geöffnet und es 

wurden 694 Bademeisterstunden abgeleistet. 

 

Gegenüber 2005 und 2006 war das Bad um 15-19 Tage weniger geöffnet (aufgrund der 

Wetterlage) jedoch 12 Tage mehr als in 2007. Dafür waren die abgeleisteten 

Bademeisterstunden die höchsten in den letzten 4 Jahren. 

 Es wurden 73 Jahreskarten verkauft, 5 weniger als in 2007. 

 



 

• Bademeisterteam  

o Anne Berger/ Marcel Griese/ Evi Wrobel/ Steffi Wrobel  

 

• Kioskteam  

o Familie Griese  

 

• Sponsoren 

Der Verein kann wieder auf eine Anzahl von Sponsoren zurückblicken, die uns in 

vielfältiger Weise ( Sach- und Geldspenden) unterstützt haben. Frau Mahr zeigte eine 

Liste der Sponsoren auf und bedankte sich im Namen des Fördervereins bei allen 

Spendern. 

 

Im Jahr 2008 hatte sich der Freibad-Förderverein an folgenden 
Wettbewerben/Förderprojekten beteiligt: 
 
     1.   Bürgerstiftung Schorndorf 

           hieraus erhält der Verein 1000 € Mitte diesen Jahres ausbezahlt. 

 

     2.  Schorndorfer Ehrenamtspreis der CDU 

           hier ist der Verein leider nicht zum Zuge gekommen 

 

     3.   Der Schorndorfer Bäderverein hat eine Spende über 400 € zugesagt, die in 2009   

           durch H. Widmaier offiziell übergeben wird. 
 

 

Ausblick auf 2009 

 

  Termine 

 

• 11.2.2009      Jahreshauptversammlung in der   Kelter in  Weiler um 19:30 Uhr 
 
• 18.4.2009      Oldieschwoof in der  Bronnbachhalle ab 20 Uhr 

 
• 17.5.2009      Informationsveranstaltung der  Weilermer  Vereine in der  
                            Bronnbachhalle 

 
• 21.05.2009    Voraussichtliche Eröffnung der  Badesaison 

 
• 20.06.2009    Mountainbike-Rennen 

         
• Juni 2009      Bädlesübernachtung für Kinder 

 
• 30.6.2009     Jubiläumstag 80 Jahre Freibad Eintritts- und Kioskpreise wie vor 
                           80 Jahren 

  
• 24.- 

             26.7.2009    3-tägige Freibad-Hocketse zum 80-jährigen Jubiläum des  
                                 Freibads Weiler 
 
• 6.12.2009     Weihnachtsmarkt 

 
 
 
 



• Jubiläum 2009   

 

Frau Mahr wies auf das im Jahr 2009 stattfindende 80 jährige Jubiläum des Bädles  hin, 

das mit einer 3-tägigen Jubiläumshocketse gefeiert werden soll.  Am eigentlichen 

Gründungstag, dem 30.6. werden alle Weilermer eingeladen, zu Preisen wie vor 80 

Jahren, den Tag zu feiern. 

 

Abschließend dankte Frau Mahr den Mitgliedern des Vorstands und des Ausschusses für 

die gute Zusammenarbeit in 2008. 

 

Nach dem Bericht des Vorstandes überbrachte Frau Gönnenwein in Vertretung von 

Ortsvorsteher Herrn Kühfuß die Grüße des Ortschaftsrates. 

Sie bedankte sich bei Frau Mahr und Herrn Erdmann und den anderen Helfern des 

Freibadfördervereins für die Hilfe und Unterstützung beim 1. Weilermer Bürgertreff. 

Sie dankte dem Vorstand und den Ausschussmitgliedern für Ihre Tätigkeit für den Verein 

und wünschte für das Jubiläumsjahr alles Gute. 

 

TOP 3 

Bericht des Kassiers: 

Matthias Weber trug diesen anhand einer Power-Point-Präsentation vor. 

 

Seit 4 Jahren haben wir immer eine ausgeglichene Einnahmen-Ausgaben-Situation.  

Den Hauptanteil der Einnahmen verdanken wir neben den Eintrittsgeldern und 

Mitgliedsbeiträgen den Spenden und den durchgeführten Festivitäten. 

Der Hauptanteil der Ausgaben betrifft die Lohn-  und Lohnnebenkosten der Bademeister. 

 

In der Vorschau für 2009 zeigte Herr Weber auf, wie sich die geplanten Ein- und 

Ausgaben zusammensetzen. Es sind einige Neuanschaffungen geplant wie Bänke, 

Tische, Sonnenschirme und vor allem neue, stromsparende Kühlschränke für den Kiosk. 

Wenn die Planungen sich realisieren lassen, dürfte zum Jahresende mit einem kleinen 

Minus abgeschlossen werden. 

 

TOP 4 

Bericht der Kassenprüfer: 
Die Prüfung der Unterlagen erfolgte durch Anette Saggau und Walter Götz am 

29.01.2009. 

Beide lobten die gründliche, saubere und vollständige Buchhaltung von Herrn Weber. 

Herr Götz sprach sich für eine Entlastung des Kassiers aus. 

 

Frau Mahr bedankte sich bei Herrn Weber und den Kassenprüfern für Ihre Arbeit. 

 

TOP 5  Aussprache: 

• Es wurde nach dem aktuellen Kontostand des Vereins gefragt. Herr Weber gab 

darüber Auskunft und bestätigte, dass die Rücklagen zinsbringend angelegt sind.  

Von Kassenprüfer Walter Götz kam die Anregung, keine größeren Beträge auf 

dem Girokonto zu belassen sondern ebenfalls in Anlagen mit guten Zinsen 

einzubringen. 

• Das Telefon im Kiosk könnte man durch ein günstiges Handy mit Prepaid-Karte 

ersetzen. Das jetzige Telefon verursacht monatliche Kosten und wird nur in der 

Badesaison benutzt . 

• Es wurde um Prüfung gebeten, den Strom eventuell von den Stadtwerken 

Schorndorf zu beziehen, im Gegenzug für den Betriebskostenzuschuss und das 

Wasser, das der Verein erhält.   

       ---->Es werden Gespräche mit den Stadtwerken geführt werden. 

 



 

TOP 6 

Entlastungen 
 

Frau Gönnenwein übernahm die Entlastungen: 

 

Alle anwesenden Mitglieder stimmten einstimmig der Entlastung von Vorstand, Kassier 

und Kassenprüfern zu. 

 

TOP 7 

Neuwahlen Vorstand und Beisitzer 
 
Frau Gönnenwein übernahm die Durchführung der Neuwahlen 
 
Wahl des 1. Vorstandes:  
Nachdem sich außer der bisherigen 1. Vorsitzenden, Gisela Mahr, kein weiterer Kandidat 

zur Verfügung stellte, rief Gerda Gönnenwein zur Wahl auf.  

Es wurde offen gewählt.  

Frau Mahr wurde durch Handzeichen einstimmig gewählt.  

 
Wahl des 2. Vorstandes: 
Auch hier gab es nur einen Wahlvorschlag: Jürgen Erdmann, der ebenfalls durch offene 

Wahl einstimmig zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt wurde. 

 

TOP 8  Wahl des Kassiers: 
Nachdem Matthias Weber sich nicht mehr zur Wahl stellte, erklärte sich Michael Dürr 

bereit, diese Position zu übernehmen. Es gab keine weiteren Wahlvorschläge. 

Michael Dürr wurde einstimmig zum neuen Kassier des Vereins gewählt. 

 
TOP 9  Wahl des Schriftführers: 
Isabelle Bauer stellte sich nicht mehr zur Wahl. Matthias Weber hatte sich bereiterklärt, 

das Amt des Schriftführers zu übernehmen. Es gab keine weiteren Wahlvorschläge. 

Matthias Weber wurde einstimmig zum Schriftführer des Vereins gewählt. 

 

TOP 10  Wahl der Kassenprüfer: 
Anette Saggau, die persönlich nicht anwesend war, aber eine mündliche Zusage zur 

Wahlaufstellung gegeben hatte und Walter Götz stellten sich zur Wiederwahl bereit. Es 

gab keine anderen Wahlvorschläge. Sie wurden einstimmig gewählt. 

 

Bevor es zur Wahl der Beisitzer kam, informierte Frau Mahr die Anwesenden, dass Monika 

Aspacher sich nicht mehr zur Wahl als Beisitzer aufstellen lassen möchte, dafür konnten 

wir ein neues Mitglied, Peter Bord, gewinnen. 

Frau Mahr bedankte sich mit einem Blumenstrauss bei Frau Aspacher für die geleistete 

Arbeit in den vergangenen Jahren. 

 

Zu TOP 7  Wahl der Beisitzer: 
Da es keine Einwendungen gegen eine gemeinsame Wahl aller Beisitzer gab, verlas Frau 

Gönnenwein die Wahlvorschlagsliste.  

• Isabelle Bauer 

• Peter Bord 

• Uwe Ehmann 

• Klaus Engel 

• Timo Schwarz 

 

Alle Beisitzer wurden einstimmig gewählt. 



TOP 11 

Anträge: 

 

Es lagen keine Anträge vor 

 

 

TOP 12 

Verschiedenes: 
 

Jürgen Erdmann berichtete über die einige Vorfälle im Bad: 

• Einbruch im Kiosk 

• Sachbeschädigung ( Zaun) 

 

Zum Einbruch im Kiosk wurden verschiedene Sicherheitsvorkehrungen diskutiert. Z.b. 

Einbau neuer Fenster, Bewegungsmelder mit Kamera und/ oder Licht. 

Der Verursacher der Beschädigung am Eingangszaun hat sich gemeldet, dessen 

Versicherung übernimmt den Schaden. 

 

Zur Anschaffung der neuen Kühlschränke wurde vorgeschlagen, auf die Firma Bauknecht 

zuzugehen und dort wegen vergünstigter oder kostenlos zur Verfügung gestellter 

Kühlschranke nachzufragen. (evtl. H. Dorst – Betriebsratsvorsitzender mit Wohnsitz in 

Weiler ansprechen) 

 

Nachdem die Stadt Schorndorf voraussichtlich einen Verwaltungskostenzuschuss an 

Vereine mit über 500 Mitgliedern bezahlen wird, rief Jürgen Erdmann die Anwesenden 

Mitglieder auf, weitere neue Mitglieder zu werben. 

 

Frau Mahr wies noch mal auf das Jubiläumsjahr hin, und bat um zur Verfügungsstellung 

von alten Fotos aus den 50er/60er/70er Jahren vom Freibad für eine Präsentation 

anlässlich der Hocketse oder einem anderen geeigneten Termin. 

 

Es wurde diskutiert wie man die Attraktivität des Bades erhöhen könnte. 

• Spielgeräte ( Schaukel) 

• Sportgerät  ( Basketballkorb) 

 

Fazit der Diskussion war, dass aufgrund einer sich daraus ergebenden Einschränkung der 

Liegewiese und Risikofaktoren bei Spielgeräten vorerst nichts weiter gemacht wird. 

 

Ende der Versammlung: 21.00 Uhr 

 

 

Protokoll geschrieben von     Protokoll unterzeichnet  

 

 

------------------------------------     --------------------------------- 

 

Isabelle Bauer      Gisela Mahr 1. Vorsitzene 

 

 

 

Anlage:  Anwesenheitsliste 

 

 

 

 



 

  

 

 

 


